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Aos sete dias do mês de junho de dois mil e dezessete, no Centro Cívico, é realizada a 
Décima Quarta Sessão Solene, da Primeira Sessão Legislativa, da Décima Sétima 
Legislatura, em comemoração à “Semana do Meio Ambiente”, homenagem instituída pelo 

Decreto-Legislativo n. 21/2009. Às dezenove horas e trinta e sete minutos, o 
Presidente da Mesa de Honra, Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite), declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença do Vereador 
Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) e das seguintes autoridades compondo a 
Mesa de Honra: Sr. Donizeti Pereira, Secretário de Meio Ambiente, representando o Sr. 
Paulo Serra, Prefeito do Município de Santo André; e Sr. Luiz Turco, Deputado Estadual 
e Vice-Presidente da Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável da 
Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo. É reproduzido, pelo Sistema de Som e 
Imagem da Câmara, o Hino Nacional Brasileiro. Registradas as presenças: Sr. Luiz 
Zacarias, Vice-Prefeito e Secretário de Manutenção e Serviços Urbanos do Município de 
Santo André; Sr. Antonio Leite, ex-Vereador do Município de Santo André e Autor do 
Decreto-Legislativo que instituiu a Sessão Solene em comemoração à Semana do Meio 
Ambiente; Sr. João Rodrigues, ex-Vereador do Município de Santo André e Autor do 
Decreto-Legislativo que instituiu o Dia do Meio Ambiente; Sr. Alberto Alves de Souza, ex-
Secretário Municipal de Santo André; Sr. Ajan Marques de Oliveira, Superintendente do 
Semasa; Prof. Dr. Dácio Roberto Matheus, Vice-Reitor da Universidade Federal do ABC; 
Dr. Márcio Antonio Pereira Macedo, Delegado da Delegacia do Meio Ambiente, 
representando o Dr. Hélio Bressan, Delegado Seccional da Polícia Civil de Santo André. 
É exibido vídeo sobre o meio ambiente na cidade de Santo André. O orador oficial da 

Casa, Vereador Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) ocupa a tribuna. Inicia 
dizendo que Santo André tem uma população estimada de 710 mil habitantes, e a 
vegetação predominante do município é a mata atlântica, principalmente nos parques e 
em áreas de preservação ambiental, por isso, o intuito é sensibilizar a comunidade sobre 
a importância dos cuidados com o meio ambiente para a melhoria da qualidade de vida, 
colhendo as experiências e identificando os principais problemas ambientais, como, por 
exemplo, o assoreamento dos rios, supressão de matas, desmatamento, além da erosão 
de encostas. Salienta que é preciso reconhecer, na cidade, as diversas iniciativas de 
políticas públicas construídas pelo Poder Público, membros da sociedade civil, 
acadêmicos, técnicos, ativistas e cidadãos comuns, que lutam para fazer uma cidade 
melhor para se viver. Cita algumas instituições importantes, bem como o Parque Sabina, 
e diversas revitalizações na cidade. Comenta também sobre o Semasa, uma referência 



 

Ata da 14ª Sessão Solene, da 1ª Sessão Legislativa, da 17ª Legislatura 

523 

para o país em termos de conceito de gestão ambiental, que integra todos os modelos de 
saneamento. Finaliza dizendo que é de suma importância melhorar as formas diversas de 
ocupação dos espaços. Abre-se espaço, na solenidade, para a entrega de certificados 

em homenagem a algumas instituições, com os seguintes dizeres: “Destaque 

Preservação Ambiental. A Câmara Municipal de Santo André reconhece e 

parabeniza pelo excelente trabalho na área de preservação ambiental”. Receberam 
a homenagem: Prof. Dr. Dácio Roberto Matheus, Vice-Reitor, representando a 
Universidade Federal do ABC; Sra. Jamile Balaguer Cruz, Assessora de Relações 
Institucionais da Clasa; Sr. Paulo Eduardo Amaral, Vice-Presidente da ONG Oito 
Elementos; Sra. Sarah Bryce e Sra. Tatiane Braz, Representantes do Movimento de 
Defesa das Favelas; Sr. João Martins Ferro e Sr. Isaías Urbano da Cunha, Conselheiros 
da Associação dos Aposentados e Pensionistas do Grande ABC; Sr. Eduardo Shiguemi 
Maki, Presidente do Conselho Diretor do Instituto Triângulo de Desenvolvimento 
Sustentável; Sr. Sandro Nicodemo, Presidente do Coletivo NASA – Núcleo de Ações 
Socioculturais Ativista; e Sra. Ingrid Foresto, Coordenadora Regional de Eventos, 
representando os escoteiros do Brasil – Região São Paulo. Passa-se ao pronunciamento 

do Sr. Eduardo Shiguemi Maki. Inicia dizendo que a população do planeta chega a 
cerca de 7,5 bilhões, dado este que traz à tona a complexidade das demandas sociais, 
ambientais e econômicas atuais. Registra que foi preciso muito avanço tecnológico e nas 
áreas industriais, bem como mudanças territoriais, sendo que atualmente mais de 80% 
da população vive nas grandes cidades. Explica que o modelo sustentável pressupõe que 
as próximas gerações possam se desenvolver da mesma forma como nós nos 
desenvolvemos, um paradigma que insistentemente vem fazendo interlocuções e 
ajudando a população a adotar hábitos sustentáveis, com pequenas atitudes, tais como 

reciclagem. O Deputado Estadual Luiz Turco faz uma saudação e explanação sobre 
políticas públicas no meio ambiente. Justifica a ausência, bem como cumprimenta pelo 
evento: Dr. Rubens Fernando Ribas, Delegado da Receita Federal do Brasil no Município 

de Santo André. Em seguida, o Sr. Donizeti Pereira, representando o Prefeito Paulo 
Serra, faz seu pronunciamento. Acredita que houve muito avanço sobre a discussão da 
preservação dos recursos naturais, discussão essa que abrange a melhoria das 
condições de vida da população carente, que acabou vivendo em locais inapropriados, 
próximos à Represa Billings, por exemplo. Agradece pela oportunidade. É reproduzido, 
pelo Sistema de Som e Imagem da Câmara, o Hino de Santo André. O Presidente 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) faz as considerações e os 

agradecimentos finais e encerra a sessão às vinte horas e quarenta minutos. Eu, 
Márcia Gabriela Tavares Petri, Assistente de Taquigrafia e Atas, a presente Ata, que lida 
e achada conforme segue assinada pela presidência e pelas secretarias, devendo ser 
aprovada na sessão ordinária do dia treze de junho de dois mil e dezessete. 
 
 
                  Presidência                           1ª Secretaria                            2ª Secretaria 


